



日本共産党 北区議会議員

のの山けん区政レポート

<https://ken-nonoyama.com/> mail@ken-nonoyama.com

No.750 2025.4.9

日本共産党北区議員団

〒114-8508 王子本町1-15-22

ご相談は
お気軽に **090-2156-3510**

介護に従事する子ども

ヤングケアラー の実態把握を

都議会総括質疑で、そねはじめ都議が子どもへの支援求める



総括質疑に立つ、そねはじめ都議

日本共産党の、そねはじめ都議は3月13日の都議会第1回定例会総括質疑で、本来は大人が担う家事や家族の世話を日常的に行っている子ども、ヤングケアラーの実態調査や支援体制の拡充を求めました。

国の調査では中学2年生で家族の中に世話をしている人がいる割合は6%、平日1日当たりは平均4時間など、深刻な実態の一端が明らかになっています。

そね都議は、過度なケアで健康を損なう、学校に行けない、休みや遊ぶ時間がないなど、子どもの権利が守られていない恐れがあると指摘、「子どもの権利に関わる問題として支援をしていく必要がある」と強調しました。

その上で、的確な支援につながるため、都として実態調査を行い、すべての都立高校にスクールソーシャルワーカーを配置すること、現在は16自治体にとどまっているヤングケアラー・コメディネーターを都内全自治体に配置することなどを求めました。

北コン活用して 実態調査

北区は今年度、子ども向け実写ショートムービーを作成・発信してヤングケアラーの周知啓発を行うとともに、「北コン」（小中学生が携帯するタブレット）を活用した実態調査のための予算を計上しました。北区議会では、日本共産党議員団の、せいの恵子区議（当時）が初めてヤングケアラーの問題に光をあて、実態調査や支援体制の構築を求めました。

北区議会で会派再編の動き

新年度に入り、北区議会では新たな会派結成の動きが相次いでいます。

1日には、立憲クラブから花見たかし議員が離脱し、無会派（国民民主党所属）の濱田知明議員、無会派（都民ファーストの会所属）の山中りえ子議員と新会派「区民のミカタ」を結成。続く7日には、3人が所属する日本維新の会北区議員団と無会派（無所属）の加藤みき議員が、新会派「維新・無所属議員団」を結成しました。

これにより、北区議会（定数40、欠員2）は、6人の日本共産党北区議員団を含む7つの会派と2つの無会派という構成になりました。（のの山けん）

新しい北区議会の構成

公明党 (10人)
自民党新時代の会 (7人)
日本共産党 (6人)
維新・無所属 (4人)
自民党 (3人)
立憲クラブ (3人)
区民のミカタ (3人)
無会派(新社会党) 無会派(れいわ新選組)

● 立憲クラブ (4人)

- ・ 青木 のぶえ
- ・ 赤江 なつ
- ・ うすい 愛子
- ・ 花見 たかし

● 無会派 (国民民主党所属)

- ・ 濱田 知明

● 無会派 (都民ファーストの会所属)

- ・ 山中 りえ子



● 立憲クラブ (3人)

- ・ 青木 のぶえ
- ・ 赤江 なつ
- ・ うすい 愛子

【新会派】

● 区民のミカタ (3人)

- ・ 花見 たかし
- ・ 濱田 知明
- ・ 山中 りえ子

● 日本維新の会北区議員団 (3人)

- ・ 安達 しんじ
- ・ さいとう 尚哉
- ・ 佐藤 こと

● 無会派 (無所属)

- ・ 加藤 みき



【新会派】

● 維新・無所属議員団 (4人)

- ・ 安達 しんじ
- ・ 加藤 みき
- ・ さいとう 尚哉
- ・ 佐藤 こと

性暴力のない社会の実現を

新婦人北支部学習会 吉川春子元参院議員が日本軍「慰安婦」問題で講演



5日、北とぴあで新日本婦人の会北支部主催の学習会「『慰安婦』問題と日本社会」が開かれ、日本共産党の元参院議、吉川春子さんが講演（写真）。吉川さんは、旧日本軍による「慰安婦」制度は、世界近現代史上、最大の戦時性暴力だと指摘。歴史問題の根本的解決と、性暴力を許さない社会の実現を訴えました。（のの山けん）